
 
 

Protokoll der FSR Sitzung 

Datum: 18.05.2015 

Sitzungsleitung: Tobias Siegel 

Protokoll: Sophie Koch und Nelly Saibel 

Anwesend: Jean-Pierre Stein, Sophie Koch, Raul Meerstein, Pia Stendera, Jonas Steidle, Laura 

Rondholz, Vincent Ancot, Nelly Saibel, Jan Duensing, Tobias Siegel, Jasmin Usainov, Paulo Isenberg-

Lima, Franz Beensen 

Entschuldigt: Saskia Weise-Pötschke, Anna-Lena Grigo, Beatrix Augustin 

Unentschuldigt: Jonas Harzer, Richard Groß 

Gäste: Christian Krause, Andreas Spranger, Paolo Le van 

Beginn: 18:34 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung  
2. Protokolle und Berichte 
3. Finanzen 
4. Merchandise 
5. Campusrally 
6. Bücherbörse 
7. Fußballturnier 
8. Studiengangskoordination 
9. Sonstiges 
 

 

TOP + Inhalt 

1. Begrüßung 

Tobias begrüßt die Anwesenden. Mit 16 stimmberechtigten Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig. 

 

2. Berichte und Protokolle 

Das Protokoll vom 11.05.15 wird auf die kommende Sitzung vertagt. 

 

Beatrix und Jonas waren bei der Medienstudierenden-Tagung in Mannheim. 

Andere Fachschaftsräte sind sehr groß und meist nur für Medienstudiengänge zuständig. 

Der  Verein Medienstudierende e.V. wurde gegründet. Mitglied können nur Privatpersonen werden. 

Beatrix und Jonas sind noch keine Mitglieder, da für das Stimmrecht der Fachschaft 3 Mitglieder 

notwendig sind.Die MeStuTa findet jedes Semester statt. 

 

Paolo und Jan waren bei der BuFaTa der Philosophiestudierenden in Bielefeld. 

Dort gab es verschiedene Workshops und die Fachschaftsräte haben sich über ihre Arbeit 



ausgetauscht. Themen war u.a. ESE, Ersti-Fahrten, werben von neuen FSR-Mitgliedern, Internetseiten 

& Social Media, Fachschaftsordnungen, unterschiedliche Arbeit/Umgang der FSR Mitglieder im 

Miteinander. 

Die anderen Fachschatsräte feiern viele Partys, deswegen geht es ihnen aber auch nicht besser, 

wobei viele Fachschaftsräte mehr an der Entwicklung an ihren Instituten zu sagen haben. 

 

Maike berichtet von der Evangelischen Theologie. 

Die BA-Ordnung wurde überarbeitet. 

Es gibt einen neuen geschäftsführenden Direktor am Institut. 

Außerdem wird eine Umfrage bzgl. der Abbrecher-Quoten durchgeführt. 

Die Evangelische Theologie ist eigentlich glücklich. 

 

Andreas berichtet, dass im Zuge des Hochschulentwicklungsplan die Theologie eingekürzt werden 

soll. 

Allerdings wurde davon inzwischen schon wieder abgesehen. 

Am Mittwoch soll es eine Pressekonferenz des Rektorats stattfinden. 

 

Martin von der Kunstgeschichte berichtet  von Problemen im Mittelbau am Institut. Seit 3 Jahren gibt 

es an der Kunstgeschichte einen NC und keine Einstufungstest. Das führt dazu, dass zu wenig 

Lehrende für zu viele Studierende vorhanden sind. Zusätzlich lässt sich eine geringere Motivation der 

Studierenden feststellen. 

Es gibt keine hinreichende Qualität der Lehre mehr. Die Qualität der Prüfungen hat extrem 

nachgelassen. Seitens des Mittelbaus besteht der Wunsch, eine Initiative bzgl. des 

Hochschulfreiheitsgesetz ins Leben zu rufen, ähnlich wie es an der Uni Leipzig stattgefunden hat. 

Es soll im Zuge einer Änderung der Studienordnung wieder ein Eignungsgespräch eingeführt werden. 

Diese Änderung soll in einem Treffen zwischen Profs, Studis und Mittelbau erarbeitet werden. Die 

Änderung soll dann allerdings erst in drei Jahren in Kraft treten. Die Professoren nehmen sich 

allerdings keine Zeit für ein institutsweites Treffen. 

Jonas: Warum nicht in der FSK? 

Martin: Es findet derzeit alles im Umlauf statt. 

Paulo: Quo Vadis hat damals als Institutsgremienvertreter ein Treffen eingefordert. 

Martin geht morgen mit einer weiteren Vertreterin in Vorlesungen und wirbt für studentisches 

Engagement am Institut. 

Raúl: Versteht nicht, warum die Änderung erst nach 3 Jahren in Kraft treten kann. 

Tobias: Bei der Musikwissenschaft sollen diese Gespräche auch abgeschafft werden.  

Martin: Laut Gesetzeslage dürfen solche Gespräche nur stattfinden, wenn in dem Studiengang ein 

praktischer Teil verpflichtend ist. 

Andreas: Die Gespräche dürfen nicht im informellen Rahmen ablaufen. Eine FSK muss einberufen 

werden für solche Entscheidungen. 1/3 der Mitglieder, also die Studis reichen, um diese FSK 

einzuberufen. 

 

Andreas Spranger berichtet: Am 13.05. trat der erweiterte Senat zusammen. Dort haben sich erneut 

die Kandidaten für die Rektorwahl vorgestellt und es wurde gewählt. Das Ergebnis war wie folgt: 

31 Stimmen für Prof. Dr. Hans Müller-Steinhagen 

4 Stimmen für Prof. Dr. Juergen Kurt Viktor Reichardt 

8 Stimmen ungültig 



3. Finanzen 

3.1 Werbung FSR-Sommerparty 

Paulo stellt einen Finanzantrag über 200 EUR für Werbung für die FSR - Sommerparty. 

1. Angebot: 

Plakate: flyeralarm.de / 100g Bilderdruck / A3 / 4/0-farbig / 50 Stk - 28,18 € x 5 (Motive) = 140,90 €  

Flyer: flyeralarm.de / 250g Bilderdruck / A6 / 4/4-farbig / 500 Stk - 26,83 € x 2 (Motive) = 53,66 € 

Plakate und Flyer zusammen: 194,56 € 

2. Angebot: 

Plakate: wir-machen-druck.de / 100g Bilderdruck / A3 / 4/0-farbig / 50 Stk - 14,28 € x 5 (Motive) = 

71,40 € 

Flyer: wir-machen-druck.de / 250g Bilderdruck / A6 / 4/4-farbig / 500 Stk - 21,42 € x 5 (Motive) = 

107,10 € 

Plakate und Flyer zusammen: 178,50 € 

3. Angebot:  

Plakate: saxoprint / 135g Bilderdruck / A3 / 4/0-farbig / 50 Stk - 23,62 € x 5 (Motive) = 118,10 € 

Flyer: saxoprint / 250g Bilderdruck / A6 / 4/4-farbig / 500 Stk - 22,84 € x 2 (Motive) = 45,68 € 

Plakate und Flyer zusammen: 163,78 € 

 

4. Entsendungen 

Maike Andrews möchte gern Studiengangskoordinatorin für den B.A. Evangelische Theologie werden. 

Sie wird einstimmig entsandt. 

 

Philipp Goedecker meldete sich per Mail. Er möchte Studiengangskoordinator für den M.A. Politik 

und Verfassung werden. 

Er hat sich per E-Mail vorgestellt. Jasmin hat sich mit ihm in der Sprechstunde unterhalten, 

Infomaterial gegeben und spricht sich dafür aus ihn zu entsenden. 

Philipp wird einstimmig entsandt. 

 

5. Geschlossene Sitzung 

Die Sitzung wird für diesen Punkt um 19:37 Uhr geschlossen. 

Die Sitzung wird um 19:45 wieder geöffnet. 

 

6. Bücherbörse 

Jonas bringt den FSR auf den neuesten Stand zur Bücherbörse, die am  19. und 20.5. stattfindet. 

Es sind alle Schichten abgedeckt. Es wäre jedoch sehr schön, wenn immer mindestens 3 Menschen 

am Stand wären. Aufbau findet morgen 08:45 Uhr statt. 

Getauschte Bücher werden direkt in Tabellen eingetragen von den Tauschenden. 

 

7. Merchandise 

Raul stellt Preise für verschiedene Merch-Artikel vor: 

Flaschenöffner Alu - 500 Stk - 270,00 EUR 

Baumwolltasche natur - 300 Stk - 396,00 EUR 

Notizbuch mit Kuli - 300 Stk - 316,00 EUR 

Feuerzeug farbig - 400 Stk - 189,00 EUR 

Feuerzeug mit Flaschenöffner - 400 Stk - 193,00 EUR 

Metallkugelschreiber - 500 Stk - 210,00 EUR 



Haftnotiz-Block - 300 Stk - 169,00 EUR 

Notizblock A5 mit Öko-Kuli - 300 Stk - 337,00 EUR 

Fotos der Artikel: http://workupload.com/file/fpIpAjM7 

 

Das Logo mit Kontaktdaten hat Raúl schon fertig entworfen. 

Pia ist dafür ein Doodle zu erstellen um herauszufinden, wofür die Mehrheit ist. Nelly erstellt ein 

Doodle. 

Der Merch-Kram ist für Veranstaltungen des FSR oder die ESE-Tüten/Veranstaltungen. 

Am Ende sollen 2 Posten bestellt werden. 

Raúl: Für z.B. die Campus-Rallye kann man auch kleinere Mengen der teureren Artikel bestellen um 

sie als Preise o.ä. zu nutzen. 

 

8. Sommerparty 

Ort: bei Willers-Bau oder hinterm HSZ oder Weberplatz 

2 Bands sind angefragt + DJ. Bühne besorgt Paulo so gut wie gratis. Licht- und Tontechnik wird per 

Stura & KiK organisiert. Ein großer Pavillon und Bierbänke kommen vom Stura. Viva con Agua 

bekommt einen Info-Stand und kann evtl. Wasser verkaufen. Fassbier soll von regionalen Brauereien 

besorgt werden. Eventuell kann man auch Zapfanlagen über diese beziehen. Paulo hat bei Böhmisch 

Brauhaus und Lößnitz angefragt. 

Das Ganze soll am 18. Juni stattfinden, insofern bis dahin alles steht. 

Kostenvoranschlag: ca. 1000 Euro (Getränkeeinnahmen noch nicht mit einberechnet) 

Jan hofft, dass diese Party besser läuft als Ronnys Rollrasen Party und legt Wert auf eine umfassende 

Werbung. Prause merkt an, dass der FSR vollständg anwesend sein sollte, da die Party viel Arbeit mit 

sich bringt. Alle die beim Aufbau mithelfen bekommen Gratis-Essen oder so. 

Eine Exit-Option sollte noch geplant werden. 

Ein Stimmungsbild über Plakate zur Bewerbung der Veranstaltung ergibt, dass diese gedruckt 

werden. Die Plakate sollen mit den Motiven erstellt werden, welche bei der Klausurtagung entworfen 

worden. 

 

9. Campus-Rallye 

Pia schlägt vor Gewinne zu organisieren für diejenigen, die die Rallye als erstes oder so beenden 

(Beutel z.B.). Jasmin merkt an, dass Gummibärchen zum Verteilen finanziell unterstützt werden 

können. 

 

10. Studiengangskoordination 

Sara Niedlich hat Interesse, Studiengangskoordinatorin zu werden. Ihr wird zurück geschrieben. 

Bis zum 31.5. müssen dem FakRat die Namen mitgeteilt werden. Jasmin hat Plakate entworfen zum 

Bewerben der Posten. Diese sollen schnellstmöglich an den Institutsstandorten verteilt werden. 

 

11. Sonstiges 

Sophie merkt an, dass es schön wäre zu erfahren, wie die Studierenden in die Vorgespräche zum 

Hochschulentwicklungsplan einbezogen werden. Jan kümmert sich darum. 

 

Vincent hat sich nach Alternativen zur Dropbox umgeschaut und ein Dokument dazu in das Pad 

gestellt. 

 



Jan wird von Oktober bis Dezember in Berlin wohnen, was heißt, er ist weder bei der ESE noch bei 

der Wahl anwesend. 

Für den StuRa könnte man dann ggf. jemand neuen entsenden. 

Laura wird ebenfalls von September bis Mai nicht anwesend sein. 

 

 

 

 

Nächste Sitzung: 01.06.2015 

Sitzungsleitung: Vincent Ancot 

Protokoll: Sophie Koch, Nelly Saibel, Raúl Meerstein 

 

Ende: 20:56 Uhr 


